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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские общественники проверили качество оказания услуг населению по линии 
ГИБДД и лицензионно-разрешительной работы 

Представители общественного совета при Отделе МВД России по Таймырскому району 
проверили соблюдение полицией требования административного регламента по 
предоставлению государственных услуг населению по линии ГИБДД и лицензионно-
разрешительной работы. Об этом сообщает пресс-служба районного ОМВД. 

 В здании по улице Всесвятского в Дудинке общественники посетили регистрационно-
экзаменационную группу и убедились, что все требования к расположению помещения, 
парковке транспорта, наличию информационных стендов, окон для приема граждан и 
терминала для оплаты госпошлин соблюдены. Проверяющие отметили, что в подразделении 
ГИБДД есть все необходимое для того, чтобы вовремя и качественно предоставить 
государственные услуги, как по выдаче водительского удостоверения, так и по постановке 
транспорта на учет. В отделении лицензионно-разрешительной работы представители 
общественности отметили с положительной стороны то, что стражи порядка при 
предоставлении госуслуг учитывают северные особенности и большую протяженность 
района. Прием тундровиков и сельских жителей из отдаленных территорий полуострова 
осуществляется в любое рабочее время, независимо от графика приема граждан. Для 
жителей Дудинки с целью сокращения времени ожидания людей в очереди практикуется 
прием заявителей по предварительной записи. Каждый в итоге приходит к своему 
конкретному времени. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Классные и общешкольные родительские собрания посещают госавтоинспекторы 
Дудинки 
 Дудинские госавтоинспекторы в рамках "Декады детской дорожной безопасности" 
посещают классные и общешкольные родительские собрания, сообщает пресс-служба ОМВД 
России по Таймыру. 
  В преддверии начала зимних каникул инспекторы дорожно-патрульной службы 
рассказывают и напоминают родителям о необходимости использования 
световозвращающих элементов на верхней одежде, сумках и рюкзаках, особенно в период 
полярной ночи. По статистике, наезд на пешеходов остается одним из самых 
распространенных видов дорожно-транспортных происшествий. Чаще всего такие аварии 
происходят в темное время суток, в условиях ограниченной видимости. 
  Также госавтоинспекторы напоминают родителям о важности использования 
удерживающих устройств при перевозке в автомобиле юных пассажиров. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Юные дудинские пловцы и их родители приняли участие в веселых эстафетах на воде 

В дудинском бассейне "Нептун" состоялся спортивный праздник "Папа, мама, я" для 
воспитанников секции плавания и их родителей. Состязания проходили в форме эстафеты из 
восьми этапов, рассказали сегодня в отделе общественных связей администрации 
заполярного города. 

Дети и их родители преодолевали дистанции на надувных матрасах и спасательных 
кругах, участвовали в конкурсах с мячами и другими спортивными снарядами. 

По итогам соревнований первое место завоевала семья Семененко, на втором месте 
семья Красовских, на третьем семья Коковых. Семья Шакун признана победителем в 
номинации "Самая спортивная семья". 

Все команды были награждены кубками, медалями и сладкими призами. 
"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Кишечная палочка обнаружена в изъятой на складе в Норильске свинине 
Кишечная палочка обнаружена в изъятой на складе в Норильске свинине, сообщили 

сегодня агентству в управлении Россельхознадзора по Красноярскому краю. 
Мясная продукция была направлена на экспертизу в аккредитованную лабораторию по 

итогам недавней проверки специалистами Россельхознадзора склада (холодильника), 
принадлежащего индивидуальному предпринимателю, осуществляющему торговлю 
продукцией животного происхождения на территории города. Тогда, как сообщалось ранее, 
было выявлено 3042 кг находившейся в обороте свиной корейки производства Бразилии с 
истекшим сроком годности. 

Как пояснили в управлении сегодня, по результатам лабораторных испытаний в мясной 
продукции обнаружено превышение по микробиологическим показателям (выявлены 
бактерии группы кишечной палочки). Продукция признана не соответствующей ветеринарно-
санитарным требованиям и направлена на корм животным после термического 
обеззараживания. 

Бизнесмен привлечен к административной ответственности. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
«Норникель» может привлечь кредит в объеме 4,8 млрд юаней 

ГМК «Норильский никель» может привлечь кредит в объеме 4,8 млрд юаней. Об этом 
говорится в сообщении компании. Данный вопрос будет рассмотрен советом директоров 
«Норникеля» 28 декабря. 

Как ранее сообщал ТАСС, чистый долг «Норникеля» по МСФО (компания отчитывается 
по МСФО два раза в год) по состоянию на конец июня 2015 года составлял 3,564 млрд 
долларов. 

На долю горно-металлургического предприятия приходится 18% мирового производства 
никеля, 50% производства палладия, 13% платины, 2,5% меди. На российском рынке на 
«Норильский никель» приходится 96% производимого никеля, 55% меди, 95% кобальта, 90% 
металлов платиновой группы. 27,8% акций компании принадлежит UC Rusal. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае запретят торговлю спиртным в нестационарных кафе 
Депутаты Заксобрания Красноярского края сегодня, 24 декабря, рассмотрели 

законопроект об ужесточении запрета на продажу алкоголя в несанкционированных для этого 
местах. Проект был поддержан в первом чтении. 

Согласно законопроекту, на территории Красноярского края будут введены 
дополнительные ограничения на продажу алкоголя в точках общественного питания, — в 
частности в нестационарных точках. Документ был рассмотрен на комиссии Заксобрания и 
пока находится на стадии доработки. 

В настоящее время федеральным законом запрещена продажа спиртного с 23 часов до 
8 часов, исключение предусмотрено лишь для предприятий общественного питания — 
ресторанов, кафе, баров. Этот же закон предусматривает право субъектов РФ 
«устанавливать дополнительные ограничения времени, условий и мест розничной продажи 
алкогольной продукции, в том числе полный запрет». Предприниматели находят лазейки в 
законодательстве для того, чтобы обойти установленные ограничения. Они формально 
переводят торговые точки в предприятия общепита. 

Председатель Ачинского Горсовета Сергей Никитин, который и вышел с инициативой в 
краевой парламент, отметил, что в большинстве случаев незаконная продажа нарушает 
санитарные нормы, правила общественного порядка, торговли, а «попытки местного 
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самоуправления в оказании воздействия малоэффективны, потому что владельцы 
таких точек попадают под категории лиц, оказывающих услуги общественного питания», — 
отметил Никитин, добавив, что такие проблемы есть практически во всех муниципальных 
образованиях края. 

Депутаты Заксобрания согласились с докладчиком, а председатель профильного 
комитета Анатолий Матюшенко подчеркнул, что вопрос этот рассматривался детально. В 
итоге народные избранники приняли законопроект в первом чтении. Он предусматривает 
запрет на продажу алкогольной продукции в предприятиях общественного питания, 
расположенных в нестационарных торговых объектах. 

Newsalb 
 
Число жителей края, занимающихся спортом, за пять лет увеличилось в три раза. 
Подведены спортивные итоги уходящего года. 

 "За пять лет в крае увеличилось число занимающихся спортом в три раза – с 14% до 
30% населения. В уходящем году в регионе состоялось более 900 спортивных массовых 
мероприятий, участие в которых приняло более 70 тыс. жителей", – цитирует "НИА" министра 
спорта края Сергея Алексеева.  

 Чиновник отметил, что по традиции развитие спорта шло по трем направлениям: 
массовый спорт, спортивный резерв и спорт высших достижений. 

 В этом году состоялся большой фестиваль ГТО, велась работа по строительству, 
ремонту и реконструкции спортивных объектов в территориях. "В 2016 году эта работа будет 
продолжена", – добавил Сергей Алексеев. 

 Генеральный директор исполнительной дирекции Всемирной зимней универсиады 2019 
года в Красноярске Максим Уразов рассказал о том, что было сделано в рамках подготовки к 
масштабному спортивному мероприятию, какие объекты уже утверждены, что нового 
планируется построить. 

 Как сообщалось ранее, генеральным партнером Универсиады стала ГМК "Норильский 
никель". Компания и правительство края в ходе XII Красноярского экономического форума 
подписали генеральное соглашение о сотрудничестве в ходе подготовки и проведения 
крупного события. Партнерская помощь "Норникеля" будет состоять в предоставлении на 
период проведения Универсиады–2019 права пользования объектами Фанпарка "Бобровый 
лог" (входит в группу "Норильский никель"), обеспечении строительства и реконструкции 
необходимой дополнительной инфраструктуры, а также подготовке 
высококвалифицированных кадров для организации и проведения Универсиады. Со своей 
стороны правительство региона рассмотрит возможность государственной поддержки при 
реализации компанией инвестиционных проектов на территории края и, в частности, в ходе 
подготовки к проведению Универсиады. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Место бывшей прописки миллиардера Михаила Прохорова в Красноярском крае 
упразднено  

Закон об упразднении поселка Еруда в Красноярском крае, где раньше был прописан 
российский миллиардер Михаил Прохоров, приняла сессия регионального парламента, 
сообщили в четверг в пресс-службе представительного органа. 

"Специально созданная постановлением краевого правительства комиссия установила, 
что в Еруде на протяжении более трех лет отсутствуют зарегистрированные по месту 
жительства в установленном порядке жители. Последний гражданин Российской Федерации 
снят с регистрационного учета в мае 2010 года", - указывают в заксобрании. 

Примечательно, что со стороны депутатов был задан вопрос, где именно был прописан 
господин Прохоров, чье проживание в крае принесло бюджету несколько миллиардов рублей. 
Оказалось, что его регистрация находилась в промзоне местного предприятия. 

Читайте также: Место бывшей прописки миллиардера Прохорова в Красноярском крае 
хотят ликвидировать  
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"Отдав должное вкладу Михаила Прохорова в наполнение бюджета края, 
депутаты приняли закон об упразднении поселка Еруда в двух чтениях", - резюмировали в 
краевом парламенте. 

Отметим также, что в настоящее время Михаил Прохоров прописан в российской 
столице. 

Сибинфо. 
 

Красноярские эксперты забраковали шампанское Крыма. В Красноярске проверили и 
оценили шампанское для праздничного стола. 

В ФБУ «Красноярский ЦСМ» 24 декабря были подведены итоги рейтинговой оценки 
«народного» шампанского. Розничная цена бутылки — от 126 до 299 рублей. Всего для 
исследований было приобретено 10 образцов продукции классификации «полусладкое», все 
они были закуплены в торговых точках Красноярска. Рейтинг проводился на соответствие  
двум российским стандартам. 

Отобранное для оценки шампанское произведено в различных регионах России. Так, 
четыре образца — с заводов Краснодарского края, три — из Москвы, 2 — из Санкт-
Петербурга и один крымский образец. Продукцию, произведенную в Крыму, впервые 
оценивали как «Российское шампанское», ранее оно оценивалось на соответствие стандарту 
«Вина игристые».  

Изначально при закупке шампанского специалисты обращали внимание на упаковку и 
маркировку. Далее шампанское было исследовано аккредитованной лабораторией 
Красноярского ЦСМ по 8 физико-химическим показателям на соответствие требованиям 
стандартов. Это объемная доля этилового спирта, массовая концентрация сахаров, общего 
диоксида серы. После члены экспертной комиссии оценивали шампанское по внешнему виду, 
аромату и вкусу. В ее состав вошли специалисты центра стандартизации, министерства 
промышленности, энергетики и торговли, Управления Роспотребнадзора, а также 
представители производителей алкогольной продукции.  

Отметим, что не все образцы были признаны соответствующими требованиям 
стандартов. Так, изначально при исследовании в лаборатории шампанское из Крыма 
производства компании ООО «Вина Ливадии» не соответствовало требованиям стандарта. В 
нем обнаружилось несоответствие по 3-м физико-химическим показателям, в том числе по 
массовой концентрации летучих кислот, что является признаком «уксусного скисания» 
виноматериала. 

«Образец крымского шампанского также не соответствовал и по органолептическим 
показателям. Его отличие от других видно невооруженным глазом. Можно констатировать — 
он не совпадает с требованиями, предъявляемыми к российскому шампанскому. Также члены 
экспертной комиссии обратили внимание на несвойственный вкус и аромат, не характерный 
для данного напитка цвет. В итоге шампанское производства ООО  «Вина Ливадии» было 
снято с дегустации», — рассказал Алексей Боос, эксперт-дегустатор в области спиртовой, 
водочной, ликероводочной и винодельческой продукции.   

Нарекания комиссии вызвал образец №4 — «Российское шампанское белое 
полусладкое» компании «Небуг» из Краснодарского края. Его стоимость — 129 рублей. В 
продукте  были несвойственные вкус и аромат. И хотя исследования в лаборатории не 
выявили в данном образце отклонений, его органолептические качества эксперты оценили 
ниже остальных. Также невысокую оценку получило шампанское «Московского комбината 
шампанских вин» под маркой «Тарино» из-за посторонних вкуса и аромата.  

Лучшими же признаны известные в России марки «Надежда» производства города 
Москва, шампанское «Черноморская легенда», «Абрау-Дюрсо» и «Кубань-вино» из 
Краснодарского края. Эта продукция стала лучшей в рейтинге. 

«Качественное шампанское можно отличить по внешним признакам: если пузырьки 
поднимаются равномерно, образуя своеобразные «четки», и не исчезают даже после того, как 
напиток постоит в бокале длительное время, сохраняется пенка, значит игристые свойства 
хорошие. Еще один показатель для шампанского — это цвет, он варьируется от соломенного 
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до золотистого. Также не менее важными являются вкус и аромат. Их свойства могут 
варьироваться от цветочно-травяных к фруктовым с кислинкой», — рассказал Алексей Боос.  

Отметим, что нынешняя рейтинговая оценка вин игристых была десятой в истории 
Красноярского центра стандартизации. В том числе «Российское шампанское» участвовало в 
рейтинге шестой раз. При этом ранее оцениваемая продукция не снималась с дегустации. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поблагодарил бизнес за "правильное поведение" в кризис 
Президент России Владимир Путин поблагодарил представителей крупного бизнеса за 

"правильное поведение" в кризис. Об этом он заявил на встрече с владельцами ведущих 
российских компаний, говорится на сайте главы государства. Президент указал, что уходящий 
год был "непростым" из-за падения цены на нефть и уменьшения рубля. "Несмотря на 
сложную конъюнктуру, на объективные трудности, вы обеспечили устойчивую работу 
предприятий, сохранили трудовые коллективы", - порадовался президент.  

Он отметил, что во время кризиса правильно не сокращать рабочие коллективы на 
предприятиях. "Нужно очень бережно относиться - особенно к высококвалифицированным - 
кадрам", - объяснил он.  

Путин похвалил компании, которые уделяют внимание разработке новых технологий, 
"выпуску продукции с высокой добавленной стоимостью". "Бизнес, безусловно, адаптируется 
к новым непростым условиям", - резюмировал президент. "Мы видим в отечественных 
компаниях большой потенциал для роста и будем поддерживать лидерские амбиции нашего 
бизнеса", - пообещал он.  

Президент напомнил и про санкции (которые были расширены США и продлены 
Евросоюзом). По его словам, ответом на санкции могут быть только "расширение свободы 
предпринимательства, защита собственности".  

В Кремль к президенту приехали около 50 предпринимателей и руководителей 
госкомпаний. Среди них Владимир Потанин ("Интеррос"), Олег Дерипаска ("Базовый 
элемент") и Виктор Вексельберг ("Ренова"). Госкомпании были представлены в том числе 
Алексеем Миллером ("Газпром") и Игорем Сечиным ("Роснефть"). Также на встрече 
присутствовали гендиректор "Лаборатории Касперского" Евгений Касперский, а также 
председатель совета директоров "Группы "Илим" Захар Смушкин.  

Встреча президента с предпринимателями была инициирована Кремлем, рассказали 
РБК бизнесмены. В прошлом году ее главной темой, прошедшей в разгар валютного кризиса, 
был курс национальной валюты и "ответственное поведение" экспортеров. На встрече было 
озвучено пожелание бизнесменам не оставлять валютную выручку за рубежом: в противном 
случае предприниматели могут "не рассчитывать на господдержку", рассказывал один из 
участников встречи.  

Ранее представители бизнеса беспокоились из-за экономической ситуации в стране. 
Эпатажный фермер, глава хозяйства "Галкинское" в Свердловской области Василий 
Мельниченко, прославившийся словами о том, что "уровень бреда превысил уровень жизни в 
России", теперь представил новую оценку ситуации. "Не страшно то, что страна наша в 
заднице, страшно то, что она начала там обустраиваться", - заявил он на итоговом заседании 
Комитета гражданских инициатив в гостинице "Националь".  

Ритейлер, управляющий партнер компании "Менеджмент девелопмент групп" Дмитрий 
Потапенко пожаловался на многочисленные проверки контролирующих органов. "Диалог 
бизнеса и власти последние 20 лет происходит как диалог мясника с коровой", - подчеркнул 
он. 

Newsru 
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Нарышкин назвал бюджет-2016 самым трудным за 12 лет 
Спикер Госдумы Сергей Нарышкин считает, что закон о федеральном бюджете на 2016 

год оказался самым трудным в его карьере. 
"За мою профессиональную деятельность в Москве, в правительстве, в администрации 

президента, в Госдуме - это для меня 12-й бюджет, он был самым трудным, по крайней мере, 
за этот период. Не случайно он сформирован только на один, 2016 год", - сказал спикер в 
эфире телеканала "Россия-24" в четверг. 

Председатель Госдумы добавил, что "все-таки бюджет получился сбалансированным и 
реальным, многое удалось улучшить в процессе второго чтения". 

Нарышкин констатировал, что политические партии Госдумы продемонстрировали в 
текущем году консолидацию и готовность объединяться перед вызовами. 

"Итог 2015 года - это способность фракций и партий находить компромисс по ключевым 
вопросам развития общества и государства. Я ответственно могу сказать, что все четыре 
фракции Госдумы проявили себя и состоятельными, и ответственными за настоящее и за 
будущее России", - сказал спикер 

INTERFAX.RU 
 

Матвиенко предложила повышать пенсионный возраст поэтапно в течение 10-20 лет 
Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко считает неизбежным повышение 

пенсионного возраста в России, однако отмечает, что эта мера должна вводиться плавно. 
"Эта дискуссия должна продолжаться. Вопрос о повышении пенсионного возраста не 

снимается с повестки дня, мы и дальше будем изучать общественное мнение, активно это 
обсуждать. Я высказываю свою точку зрения, что повышение пенсионного возраста 
неизбежно. Это случится не завтра и не послезавтра, безусловно, это должно быть плавно, 
поэтапно", - заявила Матвиенко журналистам в четверг. 

По ее мнению, такая мера может поэтапно вводиться в течение 10-20 лет, чтобы она не 
сказалась серьезно на пенсионерах. 

"Наверное, нужно продолжать диалог о совершенствовании пенсионной системы как 
таковой, искать более оптимальные способы ее построения для эффективного, достаточного 
уровня пенсионного обеспечения", - отметила председатель Совета Федерации. 

Она подчеркнула, что пока повышение пенсионного возраста находится в режиме 
обсуждения. "Я думаю, в конечном итоге мы найдем понимание в обществе о необходимости 
этого через какое-то время", - сказала Матвиенко 

INTERFAX.RU 
 

Bloomberg назвал критический для России курс доллара 
Курс рубля к доллару может продолжить снижаться и даже обновить рекордный 

минимум, зафиксированный в декабре 2014 года, однако это не нанесет непоправимого 
вреда российской экономике, сообщает агентство Bloomberg в четверг, 24 декабря, со 
ссылкой на своих экспертов. 

17 из 20 опрошенных полагают, что для вхождения российской экономики в 
полномасштабный кризис курс американской валюты должен подняться выше 90 рублей. 

Если курс приблизится к критическим значениям, то в распоряжении Банка России есть 
различные средства для корректировки ситуации, говорят собеседники агентства. В 
частности, ЦБ может прибегнуть к «вербальному воздействию» на участников рынка, к 
валютным интервенциям, повышению ставки, а также контролю за движением капиталов. 

Вероятность того, что Банк России решит воспользоваться контролем за движением 
капиталов 12 из 23 опрошенных экспертов считают низкой. Наиболее вероятным шагом, 
который, по их мнению, предпримет Центробанк, станут валютные интервенции. 

Эксперты отмечают, что для российской экономики более критичными являются темпы 
девальвации рубля, чем количественные показатели снижения курса российской валюты. 

«Контролируемое постепенное снижение курса рубля будет приветствоваться 
правительством, так как увеличит налоговые поступления в бюджет от нефти», — говорит 
один из экспертов, Пер Хаммарлунд из шведской банковской корпорации SEB. 
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«Черный вторник» на валютной бирже наступил 16 декабря 2014 года, когда курс 
доллара к рублю превысил 80 рублей, а курс евро даже вышел за уровень 100 рублей. По 
состоянию на 15:30 24 декабря курс доллара составлял 70,5 рубля, курс евро — 77,2 рубля. 

Forbes 
 

В России теневая занятость сократилась в 10 раз   
В России в системе социального страхования остаются "неучтенными" 2 млн россиян - за 

них никто не платит взносы в пенсионный и другие внебюджетные фонды. Властям не 
известно, чем они занимаются - работают ли "в черную", без заключения трудовых договоров, 
или мирно копают грядки на своем приусадебном участке. Два года назад власти не 
досчитывались 20 млн человек, пишет "Российская газета".  

В этом году, по словам вице-премьер Ольги Голодец, взносы в Пенсионный фонд России 
на выплату страховых пенсий увеличились до 4 трлн рублей, тогда как год назад их было 3,6 
трлн, а в 2012 году - 2,6 трлн. Трансферты из федерального бюджета соответственно 
уменьшились с 1,9 трлн рублей в 2012 году до 1,7 трлн в 2015 году.  

Поступления увеличились, во-первых, потому, что взносы стали приходить за большее 
количество людей. Если в 2012 году платежи приходили за 48 млн человек, то в 2015 году 
деньги пришли за 61,8 млн человек. Сюда включены перечисления и за трудовых мигрантов, 
и за тех, кто работает по гражданско-правовым договорам, уточнила вице-премьер. Во-
вторых, законодательство поменялось. В частности, в связи с проведением процедуры 
спецоценки сократилось число работников вредных производств и соответственно тех, кто 
должен выходить на пенсию досрочно.  

Что касается "теневой" занятости, она условно делится на две части: тех, кто работает 
официально, но часть зарплаты получает в "конверте", и тех, кто трудится вообще без 
документов. И если 2 года назад последних насчитывалось порядка 20 млн, то теперь - 2 млн.  

Арифметика простая: всего в России 75 млн трудоспособных россиян, 61,8 млн - 
зарегистрированы в пенсионном фонде и за них делаются взносы. Еще 2,3 млн 
зарегистрированы, но временно не работают (числятся безработными или находятся в 
отпуске по уходу за детьми, к примеру). 2,5 млн человек - "силовики" и у них отдельная 
система соцобеспечения. Еще 5 млн - студенты и учащиеся, которые не работают. Таким 
образом "неучтенными" остаются 2 млн россиян.  

 Финмаркет 
 

В России ужесточили правила обмена валюты 
C 28 декабря 2015 году вступают в силу новые нормы, регулирующие процесс обмена 

валюты. Для тех, кто собирается совершить операцию на сумму менее 15 тысяч рублей 
ситуация не изменится: достаточно будет предъявить паспорт. Однако если общая сумма 
обмена превышает указанную цифру, будет необходимо предоставить дополнительные 
данные. 

Тем, кто намерен перевести в другую валюту более 15 тысяч рублей, нужно будет 
заполнить специальную анкету. В ней, помимо фамилии, имени и отчества, а также 
реквизитов документа, удостоверяющего личность, необходимо указать адрес проживания и 
идентификационный номер налогоплательщика, передает LifeNews. 

Кроме того, кредитные организации могут затребовать и другие сведения. Какие именно, 
в документе, регулирующем процесс, не уточняется. 

Об ужесточении правил обмена валюты говорили еще в апреле 2015 года. Тогда 
законодатели планировали обязать банки предупреждать клиентов обо всех расходах, 
связанных с проводимой финансовой операцией. 

По поводу эффективности работы новой инициативы финансовые эксперты расходятся 
во мнении. Часть из них считает, что эта мера приведет к росту защищенности граждан, 
многие из которых отличаются финансовой неграмотностью. Например, очень часто клиенты 
меняют валюту по тому курсу, который действует лишь при операции на определенную 
сумму. В итоге для них становится неприятным сюрпризом то, что они купили или продали 
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валюту по менее выгодному курсу, чем написано на табло. Новый законопроект 
позволит устранить это недоразумение. 

В то же время часть специалистов уверена, что новый законопроект приведет к 
значительному увеличению времени обслуживания каждого клиента. Кроме того, вырастет 
нагрузка и на Центробанк, поскольку необходимо будет контролировать работу новой 
инициативы. 

Дни.ру 
 

Авиакомпании посоветовали готовиться к росту цен на билеты. Рост цен на билеты в 
2016 году на внутренних направлениях составит минимум 5−10 процентов, а на 
международных — не менее 10−20 процентов. Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на 
опрошенных участников рынка. 

По их словам, ослабление рубля, рост стоимости услуг в аэропортах, уход с 
отечественного авиарынка ряда перевозчиков, закрытие популярных для россиян курортов 
уже привели к подорожанию билетов в среднем на 8−10 процентов, а в будущем году 
ситуация с ценами может только усугубиться. 

Дополнительно увеличить стоимость билетов может оптимизация маршрутной сети и 
уменьшение числа рейсов, на что будут вынуждены пойти авиакомпании в условиях 
сокращения спроса на рынке перевозок. 

Минтранс полагает, что повлиять на ситуацию с ростом цен сможет расширение 
механизма субсидирования авиаперевозок и финансовая поддержка рынка со стороны 
государства. Глава министерства Максим Соколов подсчитал, что возможное снижение НДС 
до нуля на внутренние авиаперевозки даст авиакомпаниям еще порядка 20 миллиардов 
рублей. Помимо этого, министерство в полном объеме сохранило программы поддержки 
авиаперевозок, которые были намечены на 2015 год. 

В конце сентября Минтранс заявил о сохранении субсидий для авиакомпаний в 2016—
2017 годах. При этом замминистра транспорта Валерий Окулов отмечал, что ситуация с 
авиаперевозками в стране не вызывает оптимизма в связи с сокращением 
платежеспособности населения. 

В начале февраля Российская ассоциация эксплуатантов воздушного транспорта 
(АЭВТ), объединяющая крупнейших перевозчиков страны, обратилась с письмом к вице-
премьеру Аркадию Дворковичу. В документе авиакомпании пожаловались на большие убытки 
по итогам 2014 года и предложили ряд мер для поддержки отрасли. 

Lenta.Ru 
 

Более половины колбас в магазинах оказалась подделкой. Союз потребителей 
«Росконтроль» направил на экспертизу 27 наименований варено-копченых и полукопченых 
колбас. 

В результате, 18 из них оказались фальсификатом, передает РСН со ссылкой на 
сопредседателя «Росконтроля» Александра Борисова. 

 «Экспертиза выявила, что для удешевления продукции в ее составе использовались 
заменители говядины и свинины (соевый и коллагеновый белок, мясо птицы механической 
обвалки, шкура животных), крахмал, а также различные влагоудерживающие агенты, 
позволяющие производителям продавать воду по цене мяса», — отметил Борисов. 

По его словам, это нарушение квалифицируется как фальсификация. Подобные добавки 
снижают пищевую ценность продукции. Борисов подчеркнул, что себестоимость таких колбас 
«гораздо ниже, чем объявленная на нее цена». 

Кроме того, эксперт отметил, что почти все производители фальсифицированной 
продукции «не постеснялись промаркировать свою продукцию ГОСТами». Он добавил, что 
этот знак качества не предусматривает «использование перечисленных ингредиентов». 

Борисов добавил, что материалы по выявленным нарушениям будут направлены 
«Росконтролем» в надзорные органы и торговые сети для изъятия фальсифицированной 
продукции из продажи. Другие образцы направлены на следующий этап экспертизы для 
дальнейших исследований. 
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В начале октября стало известно, что 78,3 процента сыра в России является 
фальсификатом. Такие данные были приведены Россельхознадзором. В Москве и 
Подмосковье доля поддельных сыров составляет около 45 процентов. По данным ведомства, 
под видом сыра потребителям предлагается продукция, фальсифицированная растительным 
жиром. 

Позднее глава Минсельхоза Александр Ткачев заявил, что данные Россельхознадзора 
не соответствуют действительности. Он призвал «не пугать рынок» подобной информацией. 
По его словам, даже 10 процентов фальсификата — это много. 

ТВ Центр 
 
Россияне ждут от будущего года стабилизации экономики     

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) в декабре провел 
среди 1600 россиян опрос, в ходе которого респонденты смогли рассказать с каким 
настроением они провожают 2015 год и встречают 2016.  

 Уходящий 2015 год россияне провожают с тем же настроем, что и предыдущий: 
соответствующий индекс остался на уровне 60 п.(исторический максимум).  
 Уровень оптимизма среди россиян высок:  
- в хорошем расположении духа в преддверии 2016-го пребывает 41% опрошенных, 
- 43% не испытывают ни горя, ни радости,  
- 14% настроены пессимистично и признаются, что не ждут от будущего ничего хорошего. 

"Хорошим" или "удачным" лично для себя и своей семьи этот год назвали 52% (против 
59% в 2014 г.), тогда как трудности преобладали в жизни 47% - рост с 39% в 2014 г.  

Показатель, отражающий личные итоги года, снизился с 20 до 5 п., соответственно (при 
диапазоне от -100 до 100).  

Еще более серьезное падение демонстрирует индекс итогов года для страны в целом: 
потеряв за год 28 пунктов, он опустился до -53 п. Причем, в области отрицательных значений 
показатель находится с 2008 года.  

О том, что для России этот год был в целом благоприятным, сказали 22% (с 36% в 2014 
г.), тогда как 75% полагают, что последние 12 месяцев были скорее трудным и тяжелым 
временем (в 2014 г. эта доля составляла 61%).  

При этом показатель, фиксирующий уровень оптимизма/пессимизма относительно 
ожиданий от будущего года для себя и близких с 2014-го несколько вырос - с 35 до 37 п., а 
индекс ожиданий в масштабах страны прибавил еще больше - с 23 до 28 п. 

 ИА "Финмаркет" 
 
В России теплеет в 2,5 раза быстрее, чем в среднем на Земле 

Темпы потепления в России в 2,5 раза опережают средние показатели по миру. Об этом 
в четверг сообщил министр природных ресурсов и экологии Сергей Донской. 

Донской рассказал, что скорость роста среднегодовой температуры в России составляет 
0,42 градуса Цельсия за 10 лет, при этом глобальная температура меняется со скоростью 
0,17 градуса. 

Министр природных ресурсов и экологии сообщил, что на климатической конференции, 
которая прошла в Париже в декабре, участники договорились совместными усилиями 
постараться сдержать повышение температуры на Земле в пределах двух градусов к 2100 
году от уровня доиндустриальной эпохи, а также приложить усилия по сдерживанию 
повышения температуры в пределах 1,5 градуса. По словам Донского, если темпы 
потепления сохранятся в нынешнем виде, то сдержать повышение температуры можно будет 
только на три градуса к 2100 году. 

"Чтобы соглашение работало более эффективно, надо будет проводить усиление 
ответственности целевых показателей стран, дабы мы все-таки стремились к сдерживанию 
температуры в пределах 1,5 градуса", — цитирует РИА Новости Донского. 

В Париже представители 196 стран заключили рамочное климатическое соглашение 
ООН, которое определит после 2020 года объемы выбросов парниковых газов и меры по 
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предотвращению изменения климата. Соглашение не содержит отказа от 
ископаемого топлива и ограничений на общемировые выбросы двуокиси углерода. 

Согласно данным современных исследований, повышение уровня моря даже в случае 
ограничения потепления двумя градусами вызовет губительные последствия для многих 
островных государств или регионов, лежащих ниже уровня моря, например, для 
Маршалловых островов и Кирибати. Если ничего не предпринимать, то глобальное 
повышение температур приведет к непредсказуемым губительным последствиям во многих 
аспектах жизни почти каждого региона мира – засухам, наводнениям, штормам и повышению 
уровня моря более чем на пять метров. 

Вести 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Кто управляет Россией? 
При Петре I жил знаменитый русский немец Миних, который высказал интересную 

мысль: «Русское государство имеет то преимущество перед другими, что оно управляется 
непосредственно Самим Господом Богом. Иначе невозможно объяснить, как оно 
существует…» В этих словах есть толика иронии, но и предостережение против 
самонадеянности. Потому что исправлять и направлять своими руками то, что управляется 
Богом, опасно. 

Что бы ни говорили, но мы — христианская страна, у нас есть христианские ценности, и 
потому как-то неудобно жить в государстве, обустройство, институты и само общество 
которого находится в разительном противоречии с этими ценностями. 

Конечно, недавнее наше коммунистическое устройство не было совершенно с точки 
зрения христианских ценностей. Но то, что произошло с государством, с цивилизацией после 
развала страны, иначе как цивилизационной катастрофой не назовёшь. Мы не должны 
недооценивать эту катастрофу в нравственном, экономическом и чисто физическом аспектах. 

В современной литературе появились термины: «гламурная революция», 
«гламуризация» сознания. В результате этой катастрофы у нас возникла и выросла 
абсолютно чудовищная, чтобы не сказать сатанинская, «элита». И если мы точно определим 
социально-экономическую и юридическую сущность так называемых реформ, проводимых в 
нашей стране, мы придём к тому, что держатся они на легализации воровства. Да, воровство 
было и до того, но с его легализацией мы получили «элиту», которая пытается навязать всем 
свои «ценности» через их «гламуризацию» и СМИ. 

Писатель-художник Максим Кантор в книге «Уроки рисования» высказал мудрую мысль, 
что христианские ценности в полной мере заключены не в политике или экономике, а в 
христианской культуре. Христианская культура воплощает в себе истинные ценности, в 
первую очередь — сострадание. А то, что происходит с культурой ныне и что принято 
называть «постмодернизмом», есть отказ от христианского сострадания и выворачивание 
истинных ценностей наизнанку. Это даже не массовая культура, — это хуже. Она проникает в 
«культуру» элиты и окончательно разрушает то, что было создано христианством. В этом 
проникновении — приговор! 

Для русской цивилизации государство — не либеральный «ночной сторож», но оплот 
христианских ценностей. На протяжении истории у России был удачный опыт в науках, 
искусстве, культуре, воинской доблести. Нынешние государственные институты оставляют 
желать лучшего. Если уж мы говорим, что должны быть Третьим Римом, то необходимо 
поднять на должную высоту наши государственные институты власти. 

Я не буду говорить о воровской экономике, об экономике постворовской эпохи, которая 
сейчас в России всё ещё продолжается, хотя постепенно и тяжело кое-что выправляется. 
Современная экономика обладает двумя смертельно опасными качествами. Во-первых, она 
построена на ростовщическом и ссудном проценте, во-вторых — на безудержном 
наращивании потребления. Но стяжательство — смертный грех, а может ли христианское 
общество строить экономику на смертном грехе? Да, какие-то элементы ссуды допустимы, но 
когда вся экономическая жизнь, весь смысл существования основан на смертном грехе — это 
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не экономика, а содом. А безудержное потребление уничтожает и мораль, и природу, 
и среду нашего обитания. Хищническая экономика всегда конечна, и конец её уже виден. Нам 
брошен серьёзный вызов. 

Нам надо найти для своего Отечества экономическую модель, не построенную на 
смертном грехе, не основанную на завышении ссудного процента, на стяжательстве. При 
этом она должна быть эффективной. Вспомните наше недавнее прошлое — мы проиграли 
потому, что наша экономическая модель была слабее модели наших противников и 
конкурентов. Но и либеральная, западная экономика изобилует недостатками, потому что она 
сама себя съедает. И вот такую экономику нам навязывают… 

И всё же в нашей стране, несмотря на всё ещё продолжающийся кошмар, несмотря на 
произошедшую с нами катастрофу, случилось чудо. На рубеже двух тысячелетий у нас вдруг 
произошёл переворот в общественном сознании. Причём переворот произошёл как в 
государственной, так и в нравственной жизни. Для сравнения напомню слова 
В.О.Ключевского о Смуте 1611 года — тогда был такой же переломный момент в нашей 
истории. Ключевский говорил, что когда кончилась политика и изнемогли политические силы, 
вдруг начали пробуждаться силы религиозные и национальные, которые пришли на выручку 
гибнущей Русской земле. Каким-то чудом государство, которого уже не было, которое 
распалось, — возродилось. Теперь обратите внимание, что внешнее отношение к России 
становится всё более злобным, а ведь в 1998-1999 годах нас просто презирали и сильно не 
хаяли. Да и зачем толкать тех, которые сами в пропасть валятся?! И вдруг в России возник 
колоссальный спрос на возрождение, восстановление, созидание. 

Возьмём, к примеру, фильм «Остров». Нет сейчас такой страны в мире, где мог бы быть 
снят такой фильм, да ещё, чтобы он был столь восторженно принят, причём принят всеми 
слоями общества. И здесь не конъюнктура какая-то — такие вещи из конъюнктурных 
соображений не делают. Значит, в обществе есть воля, есть спрос на восстановление, есть 
правда, пусть пока рассеянная, не собранная воедино. Мы помним свои ценности, мы знаем, 
какой институт является лучшим и единственным исполнителем обретаемой нами воли,— это 
Русская Православная Церковь. Православная Церковь, не собираясь никому ничего 
диктовать, имеет моральный авторитет и возможность определить подлинные принципы 
становления государства и предъявить их обществу. 

Безусловно, мораль и нравственность не должны насаждаться насилием, ведь там, где 
мораль насаждается насилием, кончается мораль. За одним исключением… Мы должны 
предъявить нашей государственной элите и нашим чиновником, несущим службу, те 
требования, которые считаем нужными. Нам надо обязать нашу государственную элиту и 
чиновников выполнять ясный и понятный набор правил и требований. Людям, 
принадлежащим к чиновничеству, следует принять на себя добровольно строгие обязанности. 
Если это их не устраивает, они могут уйти со своих постов, никто их не принуждает, это не 
пожизненная каторга. 

В первую очередь, государственная служба не может быть источником обогащения. Но 
каждый чиновник и его семья должны быть уверены в том, что не будут нуждаться — они 
должны быть обеспечены качественным жильём, медобслуживанием, иметь гарантии 
получения детьми образования… но не более того. Чиновник должен получать 
удовлетворение от добросовестного исполнения своего долга, для прочего существует 
множество других занятий. Что же касается государственной элиты, она должна быть 
носителем высокого образца поведения, нравственным примером отношения к ценностям 
социальным и семейным. Если такая форма поведения государственной элиты будет 
транслироваться в общество — это скоро станет нормой, даже навязывать не придётся. 

Мне бы очень хотелось, чтобы вся наша элита была православной. Конечно, в нынешних 
условиях это нереально, но рано или поздно так и будет. И ещё, самое главное: 
государственный человек, вне зависимости от того, к какому роду деятельности принадлежит 
его служение, должен сознавать, что его деятельность должна быть именно службой, 
служением. 

Россия — страна, стоящая перед колоссальным количеством средних, мелких и крупных 
вызовов. Нам предстоит много воевать. И элита — это воины, которые должны быть готовы 
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пожертвовать своей жизнью. Жертвовать жизнью за Отечество — это их главная 
привилегия. Вообще политика имеет ценность, когда за неё можно пожертвовать своей 
жизнью. А другая политика нам ни к чему. 

Михаил Леонтьев, Политобзор 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69, 52 ▼ 1, 42 

EUR 76, 04 ▼ 1, 50 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


